PROGRAMA PARA EL AÑO DE 1964

Esta es la explicación del programa en que el Movimiento va a embarcarse durante el presente año, y que fue discutido y aprobado por los asistentes al pasa-do IV Encuentro Nacional de Dirigentes celebrado en Medellín del 14 al 23 de Diciembre de 1963.

Fueron muchas las conversaciones que sostuvimos con dirigentes del Movimientos antes de esentar otra vez las bases de lo que el Movimiento es y se propone, y con el fin de esclarecer ideas que podrien servir para la estructuración de un programa.

Nuestra mayor preocupación ha sido siempre la de cómo conseguir que el -Movimiento sin comprometerse directamente en campos que no son de su incumbencia en cuanto a su organización y planificación, auncuando si, en cuanto a la preparación pa ra ellos, llegue a tener a sus militantes colaborando y realizandose por el compromiso.

El movimiento de Equipos Universitarios, es un movimiento de Iglesia e vangelizador y santificador que busca la realización de una autentica vida cristiana en sus militantes y en el medio. Procura la inserción de los cristianos universitarios en las estructuras temporales dándoles una formación completa en todos los campos, pera el ejercicio de un apostoledo total en la Universidad.

Hemos conetido muchos errores por entregarnos a extremos, desde embarcar nos en un Plan Cali demasiado bien concebido para lo que se proponía pero no indica do en esas circunstancias ni aún en las actuales, para ser asumido por el movimiento, hasta llegarnos a un Documento Base que produjo muy buenos resultados a peser de no haberse estudiado, pero que era apenas como parte de un programa y lo que espera, que no insinuaba siguiera la necesidad de un compromiso.

Pero todo lo que va pasando va sirviendo de experiencia y no significaen manera alguna un fracaso. Veamos las características que debe llevar una programación del movimiento a escala nacional. Distingamos primero entre lo que son Movimientos de Iglesia y lo que son Movimientos de inspiración cristiana, y clasifiquemos el nuestro.

Los primeros son llamados así perque es ella, la lglesia, la que los promueve o los crea; sen instrumentes suyos y tienen su misma misión de evangelizar y-santificar, están sometidos a la Jerarquía de la cual en la mayoría de las veces reciben el mandato. Sus actitudes comprometen a la Iglosia y por eso deben proceder según esa conciencia de organismos de Iglesia y por lo tanto no pueden tocar campos que no son de su incumbencia.

Movimientos de inspiración cristiana son los que sin ser de la Iglesia , tienen la ideología de la doctrina de Cristo a través de sus miembres por cuanto que ellos, sus miembros, son leicos católicos que se hen unido para colaborar e la creación de la ciudad terrena. Le responsabilidad de sus actuaciones es únicamente suya-y en menera alguna comprometen la Iglesia; la Iglesia da la orienteción general para todos sus fieles y en ese sentido ellos (los leicos de esta organización) estén some tidos pero individualmente, no el Movimiento como tel.

Nuestro Movimiento de Equipos está enmarcado dentro de la primera clasificación, es movimiento de Iglesia evangelizador y santificador, especializado en el campo de la Universidad y con umos métodos propios. Sus fines, realizar la comunidad en Cristo en la Universidad por sus miembros llenos de su aspíritu que es el de Cristo, informados por métodos y técnicas y con uma visión que para todos los campos el-Movimiento ha debido darlos: teológica, política, económica y social.

Ya hemos entendido (no para actualizar, tenemos un mensaje cristiano en el que creemos y con el cual nos hemos comprometido, la cual vivencia del mensaje implica un compromiso cristieno para poder hacer la síntesis fe-vida, como conse cuencia. Aceptamos también y comprendemos cómo en el compromiso por la acción nosotros colaboramos a la creación de la ciudad terrena, y juntamos así nuestra volun tad a la de Dios.

El obrar, sabemos, no es un simple hacer sin elementos de reflexión y -conciencia de lo que se hace, ni un hacer de masa en que se carece de libertad y se hace a un lado la vitalidad de quien obra; no es tampoco un fruto de esquemas que -pretenden hacer llegar a algo aunque exista separación entre el pensamiento y la acción. La acción es formadora y creadora, es fruto ce un compromiso y de una mística, y es rica en contenido humano y espiritual.

Forma en cuanto es una experiencia auténticamente humana, en cuanto reve la el ser que se está construyendo y que construye, que refleja su autenticidad y la busca en la construcción de un universo más humano a la cual está colaborando. - Por la acción nos hacemos creadores y corredentores con Cristo ya que nos identificamos con El que también desea lo mismo y por eso nos lo encontramos en el camino y al término de ella.

El Movimiento debe entonces dentro de un programa, tratar de abarcar dos partes: la de formación teológica y la de acción en que equella va a encarnarse.

Los militantes del movimiento somos antes que nada universitarios católicos, laicos que estamos en el mundo trabajando en la ciudad terrestre coleborando así según el plan de Dios a completer la creación, y por lo mismo construyendo lasbases sobre las que va a asentarse la vida sobrenatural. No pensemos vivir auténticamente la vida de cristianos preocupándones sólo de la vida interior y de la forma ción espiritual, alejándonos del mundo en que se nos ha puesto y del campo propio en que tenemos que realizarnos para cumplir lo que nos corresponde dentro del plande Dios. Pensamos más bien en colaborar al Bien Común, a construír un orden justo y humano dirigido a la gloria de Dios y al bien de los hembres; somos nasotros los militantes los que estamos metidos allá en donde va a verificarse esa construcción y por lo mismo no podemos ni puede el Movimiento alejarnos de ese mundo.

El Movimiento puede asumir dos líneas: una de espiritualidad pura para - informar lo temporal por reflejo, o una de espiritualidad encarnada para informar - las estructuras temporales directamente. El Movimiento se ha decidido por la segunda sin negarle validez a la primera.

La espiritualidad encarnada nos da mística, nos proporciona revisión y nos forma, contribuye a la creación pera el bien de los hombres y honra por nuestro esfuerzo la cloria de Dios. Está claro que el Movimiento no le corresponde la organización de estructuras temporales ni la programación de las actividades dentro decllas; que tampoco se debe hacer responsable directamente por lo que sus militantes hagan en esas estructuras aunque si indirectamente, porque sus desenfoques pueden ser causados por la falta de preparación; pero al Movimiento sí le corresponde:

- 1) En la parte de formación espiritual y teológica:
 - a) dar una preparación teológica básica.
 - ayudar con sus publicaciones y realización de Seminarios a preparar a los militantes para los otros campos de lo político, económico y social, y
- 2) En la parte de acción:
 - a) planificar las acciones eclesiales entendiendo por tales las que van encaminadas directamente a conseguir los propósitos del movimiento o mejor, de la Iglesia.
 - b) lanzar a sus militantes y exigirles el compromiso con las estructuros temporales.

- c) ayudarles a ese compromiso con la publicación de documentos que serefieran a campos diferentes al de formación espiritual y teológi -
- d) darles la oportunidad de revisar sus actuaciones en las reuniones de Equipo, y proporcionarles ayuda para sus angustias.

Con base en lo anterior entremos en el esquema de lo que el Movimiento va a tener por programa en este eño de 1964.

ESQUEMA

PARTE DE FORMACION

- 1.- Tema General: Comunidad misionera.- El por qué de su escogencia.
- 2.- Manera de presentarlo y estudiarlo: Lo que son las fichas.
- 3.- Formación para pre-militantes: Cursos especiales.- Temario.
- 4.- Formación para dirigentes: Programación por ciudad o a nivel de zona.
- 5.- Formación "especial" para militantes: Publicaciones.- Seminarios.
- 6.- Reuniones de formación; a) Nacionales: Encuentro Nacional de Dirigentes
 Equipos Nacionales
 Lamado Tacidades

Jornada Teológica Seminario.

b) Zonales: Campamentos.

c) De Equipos de Base.

PARTE DE ACCION

1.- Inserción obligatoria en algún campo: Gremial
Cultural-Periodístico
Político
Deportivo

- 2.- Programación para lo temporal: Grupos de afición.
- 3.- Acciones eclesiales: Programación por Encuestas.

Norma: Que el Meviliente si a creciendo mediante la implantación de sus = Equipos de Base en cada una de las facultades de todas las Universidades del país.

PARTE DE FORMACION

1.- Tema General: El por qué de él.

Cuando hemos sostenido las reuniones pa ra allegar las ideas de este programa, nos hemos siempre preguntado para empezar, qué quiere la Iglesia del Movimiento en la Universidad.

La Iglesia en todos los ambientes y también en el de la Universidad se propone la creación de una comunidad de los cristianos alrededor de Cristo. Todo lo que el Movimiento realice bajo el nombre de cualquier programa, en último término es da destinado a ello; sin embargo podemos encaminarnos más directemente bajo ese signo para satisfacer las exigencias y eso es lo que nos proponemos hacer.

Por otra parte en el año inmediatamente anterior de 1963, como todos losmilitantes tuvimos la oportunidad de apreciar, el Movimiento estuvo dedicado por el-Documento Base a la comunidad cristiana referida a su intimidad, a propiciar las bases humanas para llegar a la comunidad sobrenatural entre sus militantes. No se realizó a perfección pero la conciencia se introdujo y la inquietud se sembró.

Vamos entonces en este año a tratar de realizar lo mismo y con más perfección, pero ya no en el aspecto interior del movimiento sino en el ambiente de proyección de la Universidad. Los pasos serán más o menos similares pero la actueción será mayor porque las exigencias son más grandes; así que el tema general de esta parte del programa referida a la formación teológica será el de comunidad de proyección c-COMUNIDAD MISIONERA.

2.- Manera de presentarlo y estudiarlo:

Porque hemos visto que la entregade un documento totalmente elaborado que contenga todo lo que el programa de forma ción es, no produce los resultados deseados por la indiferencia con que se mira unacosa ya acabada, fácil de leerse en pocos minutos y sin la precoupación de seguirloconsultando cuando ya se ha tenido por su lectura una idea superficial de 61, hemosresuelto hacer su presentación a través de una ficha inicial introductoria c explica tiva, de otra siguiente esquemática del programa, y por último, de otras sucesivas enque se va a ir descrrollando.

El centro principal de estudio del programa al contrario de lo que habíaocurrido cuando eran las grandes reunicnes zonales o nacionales, será cada una de las reunicnes del Equipo de Bose para que todos los militantes lleguen a conocerlo mejor cuando ellos no puedan por cualquier circunstancia asistir e otras reunicnes.

3.- Formación para pre-militantes.-

Este junto encuadra dentro del programa de formación aunque no se refiera exactamente al tema general. No vemos a describir aquí como ha sido hasta ahora el ingreso de nuevos militantes al movimiento; solo queremos decir que después de que el Equipo de Servicio ha sido ya escogido por el militante y aprobado por el equipo y más o menos "trabajado" por el primero, ingresa al Movimiento sin ninguna información previa de él y de su orientación doctrinal. Es to le produce un desconcierto, se encuentra en un ambiente superior y se introvierte por el desconccimiento inclusive de los términos familiares a la vida del equipo, pero ni siquiera de una estructuración elemental básica que lo capacite para recibir o tros enseñanzes doctrinales superiores.

For lo anterior pensamos en la necesidad de que se constituyan en cada - ciudad un o unos grupos que organicen cursos para los que son candidatos e incorpo - rarse al movimiento, y que hasta ese momento sólo son equipos de servicio, de los cua les cursos puede resultar que se incorporen o no al movimiento. La mejor menera de -

obviar el que algunos se queden sin recibirlo será el realizar uno, tres o cuatro meses de iniciadas las labores para los candidatos en ese período, y otro, poco antes de finalizar el año para los que lo son en ese tiempo.

El temario para estos cursos que será unificado para todo el país, será e laborado por la S.C.N. Por ellos se pretende inquietar al futuro militante por la ne cesidad de hacer algo ante las deficiencias existentes, que van a mostrarle unas conferencias concretadas a los problemas nacionales y de la Universidad; luego darle a conocer la manera de conalizar su inquietud mostrándole la necesidad de trabajar unidos, es decir, en un movimiento, y por último darle a conocer los principios, máto dos y técnicas de los Equipos Universitarios.

4.- Formación para dirigentes .-

Creemos en la necesidad de que los dirigen tes se preparen mejor para que puedan empujar el Movimiento en sus respectivas ciuda des, ya que de su iniciativa y capacidad dependen en nucha parte,o en toda, la ejecución de los programas o la programación de lo que no puede preverse por las ceracterísticas especiales de la ciudad, c de lo que por derecho propio le corresponde.

Puede ser que en busca de una mayor eficacia y por el pequeño número de dirigentes de una ciudad, las reuniones se hagan con los de otra, lo que haría más-amplio el trabajo de zona que en esta forma dejaría de reducirse a la realización de un campamento como hasta ahora ha ocurrido.

El tema para estas reuniones, si bien puede ser sugerido por la Secreta ría Coordinadora Nacional, es más conveniente que sea escegido por cada ciudad o zona; puede ser muy variado y relacionado con cualquier campo o con un problema concreto de actualidad, lo que creemos debe preferirse.

5.- Formación "especial" para militantes.-

Hablamos de especial para diferenciarla de la formación teológica; se propone dar a los militantes a través de las publicaciones y de la realización de un Seminario Nacional, le orientación en los campos económico, social, político y universitario sin que se pretenda definir una posición oficial del movimiento. El teme del seminario a realizarse este año, será preferiblemente el político o el universitario.

6.- Reuniones de formación.-

Para el estudio y revisión del programa de -

formación y otros temas, tendremos:

Reuniones Nacionales a saber: El Encuentro Nacional de Dirigentes, dos - reuniones del Equipo Nacional, la Jornada - Teológica de Semana Santa y el Seminario so bre política o Universidad.

Reuniones Zonales:

Los Campamentos y las reuniones programadas para dirigentes.

Reuniones ordinarias del Equino de Base: que hemos colocado como el centro principal de estudio de éste
y de cualquier otro programa nacional del Movimiento. El crden del día para que pueda
realizarse el estudio de la parte de formación y la revisión del compromiso será;

- 1.- Oración.
- 2.- Meditación.
- 3. Acta.
- Estudio de lo que para esa reunión corresponde del programa de formación.
- 5.- Revisión del compromiso (inserción real de cada uno de los militantes).
- 6.- E ecución de encuestas y planeación o revisión de campañas (esto depende de si en esa época se está comprometido en ellas porque se ha creído conveniente hacorles).
- 7 .- Oración final.

Los puntos más importantes de la reunión para el caso de que no puedan cu brirse todos serán: el dos, el cuatro y el cinco. No incluímos la revisión de vida en el orden del día, porque ella debe hacerse en reuniones extraordinarias para que la reunión del equipo de base no resulte demasiado larga y los estudios no se hagan-superficielmente, por cuanto que una revisión de vida bien hecha es tema suficiente-para una o varias reuniones de equipo.

PARTE DE ACCION

1.- La inserción en algún campo.-

Es ésta una nueve modalidad o exigencia - que el Movimiento hace a quien pretenda llegarse haste úl y una imposición para losque ya formam parte de él; el compromiso con algo para que el movimiento ante la imposibilidad de penetrarse hasta allá come tal, lo haga por sus militantes.

Tendremos así al movimiente influyendo y transformando lo temporal y a los militantes llenos de mística siendo de verdad los constructores de la ciuded terrena. Los campos de lo gremial, cultural-periodístico, político y aún deportivo sen los escogidos; no tendremos inacción sino acción y por la libertad para escogar campos, consultaremos nuestras propias aficiones. No habrá en el Movimiento militantesque no hagan nada y ya ne podrán ellos preguntarle al Movimiento qué hago, porque no es él quien los coloca, ni quien responde por sus actuaciones sino quien los forma y los lanze al compromiso. El Movimiento entonces será como una luz que nos ilumina y-conduce para entender bien el compromiso.

2.- Programación para lo temporal.-

Se crearán los grupos de aficienes constituídos por todos los que hayan escogido un mismo campo temporal para comprometer se, y esí les que estén compremetidos con lo gremial por ejemplo, cunque pertenezcan a diferentes equipos, se juntarán para efectos de la planificación de sus actividades; eso no pertenece al movimiento ni el movimiento planifica a través de ellos; son ellos quienes se buscan para una mayor efectividad y quienes llegan a constituír nú elcos distintos al del equipo de base que no van a descuidar, porque siempre será te nido como su fuente de inspiración.

Se puede llegar de esta manera a obtener una coordinación nacional entrelos diferentes grupos de eficiones. Para ayudar a ello, la S.C.N. está elaborando un fichero de todos los militantes del país con sus respectivas aficiones.

3 .- Acciones eclesiales y encuestas .-

Seguiremos con el método de la encues ta en la búsqueda de objetivos concretos para la realización de campeñas y según elver y el Juzgar acostumbrado. No existe dentro del programa ninguma encuesta fijadoporque creemos que es mojor dejarlo al arbitrio de las ciudades (su elaboración) cuando lo crean conveniente y necesario y tembién la organización de las campeñas.

Normas Generales .-

El Movimiento es de minoría no aislada pero si escogida, no es de masas. Sin embargo esto no significa que tença que estancarse, que no
pueda crecer. El movimiento he sufrido una especie de estancamiento en cuanto al número de sus militantes. Es necesario que el movimiento se amplie en todo el país: la
meta será conseguir que existan equipos en cada una de las facultades de todas las U
niversidades del país. La integración de equipos con militantes de facultades distin
tas dificulta la mejor ochesión humana del equipo y obstaculiza la organización de
campañas.

Dejamos así explicado el programa en que el movimiento va a comprometerse en este año de 1964. Confiemos en que por la difusión de 61 y su mejor explicación que los dirigentes que asistieron al Encuentro y que tuvieron la oportunidad de conversarlo, hagan en sus respectivas ciudades, llogue a compronderse más y a que cadauno de los militantes se sientan participes y coautores de 61.
